CONEICC. A.C. Cordobanes 24 Col. San José Insurgentes México. D.F. 03900 Tel. 651 90 56, 680 46 54 FAX. 593 51 94 and a larger of principles of the control of the co

and the same of

the state of the s

Es muy probable que queden cosas en el tintero. Finalmente, es difícil dar cuenta en un informe suscinto de muchas acciones que nuestras instituciones miembros y nosotros en lo personal hemos llevado a cabo con el apoyo y representación de CONEICC.

Quince años de existencia y fructífera labor son testigos de la solidez que nuestra asociación ha alcanzado gracias a la labor de todos ustedes. Ninguna actividad puede atribuirse a una sola persona. Hemos logrado crear una infraestructura que garantiza el cumplimiento de nuestros objetivos en un ambiente fraterno en el que somos concientes de nuestras flaquezas, pero también de nuestras riquezas.

Queda mucho por hacer. El futuro pide de nosotros, en un medio cada vez más competido y más demandante, un esfuerzo mayor. Contamos con apoyos financieros externos, pero afortunadamente nuestras finanzas son sanas y nos permiten emprender nuevas acciones.

Hemos crecido, pero también se multiplican cada vez más las instituciones que ofrecen la profesión en nuestro país. Es tiempo de analizar de nuevo la calidad de nuestros servicios y de conocer de cerca nuestras limitaciones y nuestras posibilidades. He aquí un gran reto.

Estoy seguro de que los lineamientos que nos propusimos hace 2 años y medio fueron cumplidos casi en su totalidad. Debo manifestar que nunca me dejaron solo. Siempre hubo quien, con o sin responsabilidad asignada y sabiendo que el CONEICC son sus miembros y no un Comité, tomara la iniciativa de llevar a feliz término las acciones propuestas o bien plantear nuevas.

Siento necesario en este momento hacer un digno homenaje a aquellos que me han precedido en este cargo. Gracias a ellos y a quienes formaron sus equipos de trabajo podemos celebrar con orgulo esta XXXI Asamblea General.

Mi reconocimiento a Jesús María Cortina, Guillermo Michel, Angel Sáiz, Cristina Romo, Raúl Fuentes y Beatriz Solís.

FUNDACION MANUEL BUENDIA

En junio de 1990 firmamos un Convenio de apoyo a la investiación a través del cual la FMB se compromete a respaldar el proyecto que le presentamos para la informatización de nuestro Centro de Documentación.

Ha apoyado la FMB otras acciones más que ya han sido reseñadas en este mismo informe. Convocamos, conjuntamente con ellos y otras instituciones nacionales al Premio Manuel Buendía y participamos en la "Jornada Nacional en Defensa de la Palabra".

IMCINE

Firmamos un Convenio General de colaboración con el Instituto Mexicano de Cinematografía en el mes de junio de 1990.

A estas fechas hemos ya realizado acciones conjuntas, algunas de llas ya señaladas. Convocamos con ellos al concurso de Tesis Profesional sobre el Quehacer Cinematográfico Nacional, que en mayo de este año dará a conocer los resultados.

Participamos en el Taller convocado por IMCINE y UNESCO sobre políticas culturales audiovisuales de la Comunicación en América Latina

AMIC

Mantuvimos lazos y celebramos acciones con la Asociación Mexicana de Investigadores de la Comunicación. Destacan, además de los talleres sobre Radio, Televisión y Cine ya mencionados, la convocatoria que hicimos conjuntamente con la FMB para analizar la problemática de la venta de la Red Nacional de canal 7 y el canal 22 de IMEVISION.

problemática de las escuelas. Se realizaron cuatro en las universidades de las ciudades de Hermosillo, Culiacán, Mexicali y Tijuana y está programada una próxima en Culiacán.

- Dentro de la vocalía se seleccionaron tres líneas de investigación, con la finalidad de realizar investigaciones conjuntas. Estas líneas son: Nueva tecnología en comunicacion, Comunicación Organizacional y Mercado de Trabajo del comunicólogo. La Universidad Iberoamericana, plantel noroeste, es la institución que trabaja los lineamientos a seguir.
- Se acordó la publicación de una revista donde se aborde la problemática de la región.
- Se realizó un inventario para el intercambio de recursos humanos y materiales entre las instituciones que pertenecen a la vocalía. Inventario que aún no se discute.
- Se propuso la creación de un programa de actualización docente, con cursos itinerantes. El próximo será en la ciudad de Hermosillo bajo el tema "La Enseñanza de la Investigación Regional".

RELACIONES INTERINSTITUCIONALES - CONVENIOS

Hemos mantenido y estrechado nuestros lazos con organismos nacionales y latinoamericanos. Además de lo ya mencionado sobre FELAFACS, destacan las siguientes acciones:

INTERCOM: En el marco del Convenio celebrado con los colegas brasileños en 1988, llevamos a cabo 2 coloquios; el primero de ellos en diciembre de 1988 en Sao Paulo y el segundo en julio de 1990 en Chapala y Colima, gracias al sustancial apoyo de la Universidad de Guadalajara y la Universidad de Colima.

- Como resultado del diagnóstico anterior y como respuesta a una serie de inquietudes de las instituciones que desean iniciarse en esta actividad, se llevó a cabo el 1er. Taller de Investigación los días 9, 10 y 11 de enero en la Universidad Regiomontana impartido por José Carlos Lozano del Colegio de la Frontera Norte con financiamiento de CONEICC.
- Se ha estado trabajando en un proyecto de Boletín Regional, el cual aún no se ha llegado a concretizar.

2. VOCALIA GOLFO-SURESTE

Esta vocalía, la más pequeña en número de miembros, y probablemente la que ha trabajado con mayores dificultades, tanto de comunicación, de traslado y hasta telefónico, realizó un esfuerzo que logró lo siguiente:

-REUNION REGIONAL, realizada en la ciudad de Puebla, Pue., el 9 de junio de 1990 con sede en la Universidad Iberoamericana, Plantel Golfo Centro.

En esta reunión se realizó intercambio de información académica de las diferentes instituciones, se marcaron líneas de investigación que el CONEICC ha establecido para el desarrollo en esta área a nivel regional, se acordó promover entre las instituciones integrantes de la vocalía, diferentes cursos como los que imparte el CONEICC a nivel nacional, pero llevados a nivel regional.

-REUNION REGIONAL realizada en la ciudad de Guadalajara Jal. durante el mes de octubre de 1990. En esta reunión se acordó la creación de dos subcomités de investigación y académicos para ser el objeto de la reunión del primero de marzo de 1991 en la Universidad Veracruzana; asimismo, se acordó solicitar al CONEICC la realización de un taller de enseñanza de la metodología de la Investigación de 20 horas de duración.

FELAFACS

Nuestros talleres y seminarios no hubieran sido posibles sin el apoyo de FELAFACS y la Fundación Konrad Adenauer. Año con año hemos recibido financiamientos múltimples que nos ha permitido llevar a cabo diversas acciones.

Además de los talleres ya señalados con anterioridad, FELAFACS ha financiado los pasajes de tres profesores visitantes; en 1990 Jesús Martin Barbero, que impartió un curso en la Universidad Iberoamericana y participó en nuestro VI Encuentro. Para este año, esperamos la visita de José Marques de Melo y de Sergio Caletti, que impartirán cursos en la UIA y en la UAM-X, respectivamente, mismos que se harán extensivos a todas las instituciones del Consejo.

Como parte del programa de Intercambio de Profesores, y a solicitud de las asociaciones nacionales respectivas, Raúl Fuentes y Beatriz Solís impartieron cursos en Brasil y Argentina.

Por tercer año consecutivo, hemos podido enviar a profesores mexicanos al Seminario Taller Latinoamericano de Actualización de Metodología de Enseñanza de Televisión que organiza la Universidad de Lima con el apoyo de FELAFACS.

Asistimos, en octubre de 1989, al VI Encuentro de FELAFACS en la ciudad de Panamá. Ahí estuvimos presentes también en la Asamblea General de la Federación y fue electo Raúl Fuentes como director y yo como director suplente. FELAFACS designó a Cristina Romo y a mí como miembros del Comité Técnico de la Federación y a Carlos Luna como coordinador de talleres.

Se publicó, con apoyo de la Federación, el libro "Estudios sobre la Televisión en México, 1950-1990" de Claudia Benassinni, Etelvina Hernandez y Luis Nuñez, producto del proyecto sobre TV en América Latina, que contó además con el apoyo de la UIA.

Distribuímos en la Asamblea varios números de la Revista Diálogos, así como sus fascículos y cuadernos.

Sonia Muñoz, y "Teoría de los sistemas aplicada al análisis de la prensa" de Edvaldo Pereira Lima.

Recibimos en obsequio y distribuimos a todas las instituciones el libro de Raúl Fuentes "La Investigación de la Comunicación en México", publicado por Edicom, y "La Radiodifusión en México", de Serafina Llano y Oscar Morales.

Adquirimos y distribuimos los libros "Comunicación y Culturas Populares en Latinoamerica", de autores varios; "La Imagen del Tejedor" de Mabel Piccini y "Procesos de Comunicación y Matrices de Cultura" de Jesús Martín Barbero, publicados por Editorial Gustavo Gili, como parte del convenio que tiene con FELAFACS.

Adicionalmente, preparamos la segunda versión del "Catálogo de Instituciones" mismo cuyo borrador está siendo circulado para corregir los datos ahí asentados y proceder a su impresión. Aquí aprovecho para dar un agradecimiento especial a Luis Razgado y Etelvina Hernández, quienes se han dado a la tarea de recopilar toda la información.

Hoy hacemos entrega también del ESTATUTO tal y como fue aprobrado en la anterior Asamblea. Quiero expresar mi especial agradecimiento a la comisión que hizo posible la actualización del mismo y la elaboración del Reglamento de admisión de nuevos miembros: Horacio Guajardo, Beatriz Solís y Victor Mendoza, así como la desinteresada ayuda de Opción y en especial de Leonor Corral.

El directorio de miembros de CONEICC ha sido revisado, actualizado y procesado en base de datos. Hemos hecho una primera copia fotostática, a fin de que al finalizar la presente Asamblea procedamos a imprimirlo, una vez que se hayan hecho las correcciones pertinentes.

Publicamos y entregamos a todos los asistentes a nuestro VI Encuentro un nuevo folleto descriptivo del Consejo.

trascendencia para nuestras instituciones. En breve conoceremos los primeros resultados.

ACADEMICO

1. El Comité Académico se impuso la tarea de llevar a cabo el Diagnóstico de la Enseñanza-Aprendizaje de la Comunicación en México y el directorio Quién es Quién en la Comunicación. Desafortunadamente no contamos con la mayoría de las escuelas, el documento con el vaciado quedará en Centro de Documentación. De igual manera el Quién es quién quedó incompleto porque no todas las instituciones contestaron. Se entregará la información de ambos al Centro de Documentación y se utilizará como complemento de la información para el proyecto de formación y práctica profesional.

2. TALLERES DE ACTUALIZACION ACADEMICA

El Comité Académico propuso diez diferentes temáticas para los talleres de actualización académica; sólo pudieron llevarse a cabo dos de ellos, financiados por FELAFACS: en septiembre de 1990, en Universidad Autónoma de San Luis Potosí el Taller de Asesoría y Promoción de la Producción Audiovisual y en el ITESM-Qro., en noviembre del mismo año, con el apoyo adicional de la Fundación Manuel Buendía, el Taller sobre Formación de Directores de Tesis. Para este año se ha programado ya el Segundo Taller de Asesoría y Promoción de la Producción Audiovisual, a celebrarse en la Universidad Intercontinental en el mes de octubre.

3. ASESORIAS

A petición de las respectivas instituciones, se revisaron planes y programas de estudio y se asesoraron diversos programas para Centros de Comunicación Educativa.

4. DIAGNOSTICOS/EVALUACIONES

Se evaluaron y expusieron a la Asamblea las solicitudes de ingreso de 18 instituciones. Se entregó al Centro de Documentación en Diagnóstico sobre Posgrado en Comunicación en México.

- 1. Continuar con el impulso a la investigación en su dimensión regional y local;
- Apoyar la capacitación de los profesores para investigar y para la enseñanza de la investigación;
- 3. Promover la discusión de los aspectos teóricos y metodológicos de la investigación, la interlocución y el apoyo entre investigadores.

Para lograr lo anteior, se llevaron a cabo las siguientes acciones:

1. PRIMERA REUNION NACIONAL DE POSGRADOS Y CENTROS DE INVESTIGACION EN COMUNICACION

La reunión se realizaó en el ITESO en junio de 1989, gracias al apoyo de FELAFACS. Contó con la participación de prácticamente todos los posgrados en operación, en proceso de apertura y centros académicos de investigación. Primera en su tipo, permitió el conocimiento de los programas y proyectos, la identificación de los problemas comunes y opciones de trabajo conjunto.

2. TALLERES DE DISCUSION Y ANALISIS DE LA COMUNICACION SOCIAL EN MEXICO.

En coordinación con el CEIC y la AMIC se llevó a cabo en abril de 1989 el taller sobre radiodifusión, en la Cd. de Chapala, Jal. En noviembre de 1990 se llevó a cabo el correspondiente a la televisión. En ambos talleres se reunieron grupos de investigadores que presentaron y discutieron sus proyectos. Está diseñado y concertado con las instituciones mencionadas y con el IMCINE y el CIEC de la Universidad de Guadalajara el taller correspondiente al cine en México a realizarse en el transcurso del presente año. De todos estos talleres tendremos las memorias respectivas, gracias al apoyo de la Universidad de Guadalajara.

3. SEGUNDO SEMINARIO DE INVESTIGACION REGIONAL

Con el apoyo de FELAFACS, en la sede del ITESM Campus Querétaro, se llevó a cabo en la Cd. de Querétaro en noviembre de 1989 el Segundo Seminario de Investigación Regional. Se presentaron y discutieron proyectos de esta línea. Coordinó el sugerencias de varias delegaciones de profesores y estudiantes, mismas que analizamos en el seno del Consejo y tomaremos en consideración para futuros encuentros.

Se ha fijado ya la fecha y sede de nuestro VII Encuentro que celebraremos conjuntamente con el VII Encuentro de la Federación Latinoamericana de Asociaciones de Facultades de Comunicación Social (FELAFACS), del 26 al 30 de octubre de 1992 en el Centro de Convenciones de Acapulco. La Universidad Iberoamericana ha tomado la responsabilidad de la organización y se han sumado los apoyos de la UAM-X, la Universidad de Guadalajara, el ITESO y la Universidad Autónoma de Guerrero. Juntos hemos conformado, de común acuerdo con FELAFACS, el Comité organizador respectivo. Ahí discutiremos otro tema de capital importancia para latinoamerica: Comunicación, Identidad e Integración Latinoamericana.

PREMIOS DE TRABAJOS RECEPCIONALES

Durante este período convocamos al III y IV Premios Nacionales de Trabajos Recepcionales Escritos en Comunicación. Con la ayuda de los jurados respectivos, premiamos a Gonzalo Zavala, de la Universidad Iberoamericana, ganador del III Premio y a Antonio Prieto y Yolanda López, también de la UIA, como ganadores del IV Premio. Todos ellos recibieron las cantidades estipuladas en las convocatorias y firmaron los convenios respectivos con Editorial Trillas.

En octubre de 1989 tuvimos el agrado de presentar el libro de Felipe López Veneroni, de la UNAM, que había ganado el II Premio convocado por el Consejo. En octubre de 1990 la Editorial Trillas nos dió a conocer la publicación del libro de Gonzalo Zavala: "Sociedad Informatizada, La Nueva Utopía".

Cabe mencionar aquí que el financiamiento, tanto de los premios en efectivo, como de la difusión de la convocatoria, ha sido posible

Universidad Autónoma de Guerrero, al Centro Avanzado de Comunicación, al Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey - Campus Estado de México y Campus Morelos y a la Universidad Autónoma de Tamaulipas. También recibimos como miembros a título personal a Fátima Fernández, Beatriz Solís, Raúl Fuentes, y Javier Esteinou.

La Fundación Manuel Buendía fue aceptada en el seno del Consejo en calidad de observador permanente.

Se encuentran incorporadas, en calidad de miembros provisionales, el Centro de Estudios en Ciencias de la Comunicación, la Universidad México Americana del Norte, la Universidad Autónoma de Chihuahua, la Universidad del Mayab, el Instituto Campechano, el plantel San Rafael de la Universidad del Valle de México, la Universidad Autónoma del Estado de México y el ITESM-Campus Toluca.

ASAMBLEAS

La Asamblea se reunió gracias a la hospitalidad del Instituto de Ciencias Sociales de Mérida, de la Universidad Autónoma de Coahuila, la Universidad del Noreste, de la Universidad del Valle de Atemajac y ahora de la Universidad de Sonora, para celebrar nuestras Asambleas XXVII, XXVIII, XXIX, XXX y XXXI y están fijadas ya las fechas para nuestra Asamblea número XXXII en la sede de la Universidad de Guadalajara.

COMITE COORDINADOR

La nueva conformación del Comité Coordinador, en el que las anteriores vocalías se ampliaron a cinco para propiciar la participación de las regiones, permitió que las acciones planteadas tuvieran una lógica más efectiva al efectuarse planes concretos y específicos en cada una de las regiones. Formamos un equipo de trabajo que sesionó en diferentes ocasiones durante las asambleas y

para llevar a cabo los objetivos que el Estatuto y la Asamblea confiaron en nuestras manos.

Nuestro período, que originalmente fue de dos años como anteriormente marcaba el Estatuto, fue ampliado a dos años y medio por acuerdo de la Asamblea el 6 de octubre de 1989, con el fin de dar paso a la reforma que amplía el período del Comité Coordinador a tres años, eligiéndolo con seis meses de anticipación a la toma de posesión y permitir así la elaboración de planes y programas sin que se interrumpa la actividad cotidiana del Consejo.

LINEAMIENTOS GENERALES DE TRABAJO

En abril de 1989 presentamos a la consideración de esta Asamblea los lineamientos generales de trabajo que nos propusimos para el período 1988 - 1991:

- 1. Fortalecer la organización regional;
- 2. Promover el intercambio interinstitucional de las escuelas y el apoyo mutuo;
- 3. Fortalecer el mejoramiento académico de las escuelas miembros del Consejo a través del impulso a la formación de profesores e investigadores;
- 4. Atender el desarrollo de los programas de posgrado en México;
- 5. Proponer la investigación tendiente a la comprensión de la profesión, así como al conocimiento de la comunicación a nivel regional y nacional;
- 6. Vincular el quehacer de las escuelas de comunicación con los principales problemas nacionales y regionales;
- 7. Fortalecer la presencia del Consejo tanto en el medio nacional como internacional, a través de las relaciones con instituciones afines;

Consité Coordinador 1988 - 1991

THEORY OF DEEL PROPERTY E

Wer or Luis Numer Corner



THE PROPERTY AS A DESIGNATION OF SHELL AND A SECONDARY OF SHELL AND A S

Conditi Coordinador

aforme del Presidente

Micro. Luis Numer Cornés